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INTERVENCIÓN DEL DELEGADO DEL GOBIERNO EN ASTURIAS 
FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DEL PILAR - PATRONA DE LA GUARDIA CIVIL 

(Miércoles, de octubre de 2016) 
 

Excelentísimas e ilustrísimas autoridades: 

 

Gracias por su presencia. 

Gracias a las instituciones y entidades tan dignamente representadas.  

Gracias a todas aquellas personas que han  querido rendir homenaje de afecto, 

respeto y amistad a la Guardia Civil en el día de su patrona, la Virgen del Pilar. 

 

Un año más tengo el honor de dirigirme a ustedes en este acto  de celebración de la 

patrona de la Guardia Civil, lo que es decir la institución más valorada por los 

españoles, en la que pueden depositar su confianza, con la certeza de que no será 

defraudada. 

 

Y esta confianza, miembros de la Guardia Civil, la han sabido conquistar en sus 172 

años de existencia. 

 

Una existencia: de trabajo, sacrificio y honradez, al servicio de la nación española. 

 

Guardia Civil que ha sabido mantener inalterado su código de conducta profesional a 

lo largo de estos 172 años, siendo fiel al principio que la vio nacer: EL HONOR. 

 

Honor que ha conservado sin mancha hasta el día de hoy. 

 

Pues bien, hoy 12 de octubre, día de la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil, 

entiendo que es el más adecuado para expresarle en nombre del Gobierno de España 

en funciones, al que represento, el reconocimiento por el servicio que ustedes 

prestan a nuestra nación. 

 

Pero hoy deseo otorgarle el protagonismo a quienes quedan siempre en un segundo 

plano: las familias de los guardias civiles. 
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Así lo manifesté en el día de los Ángeles Custodios dedicado a las familias de los 

policías nacionales. 

 

Quiero destacar el papel callado, discreto, sufriente, sencillamente humano, de unas 

esposas y esposos, y digo también esposos, porque la presencia de la mujer es cada 

día más importante en los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, padres, 

hermanos, etc. 

 

Familiares que diariamente ven salir a sus seres queridos a un trabajo de alto riesgo. 

 

Un quehacer diario que, el salir de su casa deja entre esos familiares la 

intranquilidad, la preocupación y la incertidumbre de no saber que les deparará la 

jornada, generalmente dura, y siempre al servicio inquebrantable de la ley. 

 

Por eso quiero rendir un especial reconocimiento a esas personas que se quedan en 

casa sufriendo la inquietud y la congoja de este interrogante ¿Qué le puede pasar 

hoy a mi marido en el trabajo? 

 

A los familiares de los guardias civiles,que les toca el papel de esperar en casa su 

regreso, decirles que esa también es una manera de formar parte de esta institución, 

la Guardia Civil, fundamental para España: compartir las responsabilidades y 

dificultades del trabajo de los guardias civiles. 

 

Reitero mi gratitud y reconocimiento por ello. 

-------------------------------------- 

Hace justamente un año, intervenía en este acto, en el que tengo el honor de haber 

participado en los últimos 25 años, y decía que casi sería la última intervención de 

aquella legislatura porque teníamos las elecciones generales del 20 diciembre 

llamando a la puerta, por lo que en breve entrabamos en periodo electoral y seguido 

de la campaña. 

 

Unas elecciones siempre llevan consigo una incertidumbre democrática, lo que 

significa que unos vienen y otros dan paso. 
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La llamada alternancia política. 

 

Sin embargo, ha transcurrido prácticamente un año y estamos viviendo la situación 

insólita de haber tenido durante todo este tiempo un gobierno en funciones. 

 

No parece que esa fuese la mejor situación para que España hoy encabece el 

crecimiento económico de la Unión Europea y esté superando la crisis que nos ha 

azotado estos últimos años. 

 

Pero, sorprendente y afortunadamente para nuestro país, así ha sido. 

 

Una demostración de la madurez de nuestra joven democracia y de la sociedad 

española. 

 

Sin embargo, todo indica que esta situación política está a punto de cambiar y que 

España tendrá un gobierno en minoría parlamentaria dentro de pocos días. 

 

Es evidente que gobernar en minoría exige cambiar el estilo y las formas respecto a 

hacerlo con mayoría absoluta. 

 

Pero estoy convencido que eso es posible y que los asuntos serán negociados y 

aprobados uno a uno. 

Como dice el sabio Cholo Simeone: partido a partido. 

 

Y al hacer referencia a Simeone, envío el más cariñoso abrazo al colchonero Juan 

Bautista Martínez-Raposo. 

Deseo lo mejor para el Coronel Martínez-Raposo y los suyos. 

 

Y doy la bienvenida a nuestro nuevo coronel Francisco Javier Almiñana, que asiste 

por primera vez a este acto de celebración de la patrona de la Guardia Civil en 

Asturias, como jefe de la 14 Zona de la Guardia Civil. 
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El coronel Almiñana es portador de los genes de la Guardia Civil, no en vano tres 

generaciones lo proclaman. Saga de Guardias Civiles, como decía el Vicario General 

en su homilía en la catedral. 

 

Mi coronel:  

 

Estoy seguro del éxito de su nueva responsabilidad y le deseo de todo corazón y 

haré lo posible para que así sea; para que usted y todos los suyos se encuentren 

satisfechos en esta hospitalaria tierra asturiana. 

 

Trabajará usted con una excelente plantilla de profesionales y los personalizo a 

todos en los Jefes de las Comandancias de Gijón y Oviedo Tenientes Coroneles 

Francisco Puerta y Luis Germán Avilés, respectivamente. 

 

De verdad no es preciso desearle suerte, la tendrá. 

 

Hace un momento he manifestado que llevo 25 años interviniendo en este acto, para 

mí más emotivo cada año, pudiendo decir que conservo hacía la Guardia Civil los 

mismos sentimientos que expresaba cuando era Alcalde. 

 

Corrijo para ser más exacto: esos sentimientos no han hecho más que aumentar a lo 

largo de estos 5 años que llevo como Delegado del  Gobierno y que me han dado la 

oportunidad de conocer estrechamente a esta institución. 

 

Y cinco años es tiempo suficiente, para hacer balance de un trabajo y valorarlo con 

objetividad, es decir, por los resultados obtenidos. 

 

Hablo de la seguridad ciudadana, que en más de una ocasión se valora 

equivocadamente por hacerlo con criterios subjetivos. 

 

Hoy quiero hablar de la evolución de la seguridad ciudadana en estos últimos cinco 

años, utilizando el indicador más objetivo que existe y hacerlo con los datos oficiales 

del Ministerio del Interior. 
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Me estoy refiriendo a la Tasa de Criminalidad, es decir, el número de infracciones 

penales por 1000 habitantes. 

 

Por tanto, la Tasa de Criminalidad, contempla el conjunto de delitos del Código 

Penal, por tanto, y perdóneme la insistencia, representa la seguridad o si quieren la 

delincuencia en su conjunto. 

 

Permítanme que me extienda algo más, en el que es el último punto de mi 

intervención. Voy a leerles los datos de Tasa de Criminalidad publicados por el 

Ministerio del Interior correspondientes al primer semestre del año 2016, es decir, del 

año actual. 

 

Baleares      61,2 ‰ 

Ceuta      57,8 ‰ 

Madrid      57,5 ‰ 

Melilla      56,9 ‰ 

Cataluña      53,9 ‰ 

Comunidad Valenciana    46,5 ‰ 

España      43,1 ‰ 

Canarias      42,0 ‰ 

Andalucía      39,3 ‰ 

País Vasco      38,6 ‰ 

Murcia      35,6 ‰ 

Navarra      37,8 ‰ 

Castilla- La Mancha    31,3‰ 

Castilla y León     29,6 ‰ 

Aragón      29,0 ‰ 

Cantabria      28,6 ‰ 

Galicia      27,2 ‰ 

La Rioja      25,8 ‰ 

Asturias      25,3 ‰ 

Extremadura     24,3 ‰ 
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Conclusión: Asturias junto con Extremadura son las regiones de España que 

disfrutan del mayor activo de un territorio que es la seguridad ciudadana. 

 

Repito por convencimiento propio que sin seguridad no hay ciudad, región o nación 

que pueda aspirar a un futuro próspero, al progreso y por supuesto, nunca a tener 

libertad. 

 

Solo voy a resaltar una actividad económica: el turismo. 

 

¿Por qué España va a alcanzar la cifra, muy difícilmente imaginable, de 75 millones 

de turistas en el año 2016? 

 

¿Qué ofrece España como destino turístico para llegar a 75 millones de turistas? 

 

Básicamente la seguridad. 

Vivimos en un mundo convulso amenazado por el terrorismo internacional. 

 

Países que ofrecían todos los atractivos para disfrutar en ellos de unas vacaciones 

familiares, hoy viven bajo la amenaza del terror y de todo tipo de violencia. 

 

Hay que ser un aventurero para gastar el escaso tiempo libre con la familia en un 

lugar donde las vacaciones pueden terminar en tragedia. 

 

¿A quién debemos los españoles esta privilegiada situación de seguridad? 

 

Sin la menor duda a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado: la Guardia Civil 

y a la Policía Nacional. 

Felicito a la Policía Nacional por la detención ayer en Gijón de un presunto terrorista 

yihadista. Y sería injusto olvidar la colaboración de las Policías Locales y la 

seguridad privada. 

 

Y dentro de este privilegio que supone contar en España con una Tasa de 

Criminalidad del 43,1‰ en el primer semestre de 2016 tenemos a Asturias 18 puntos 

por debajo, con el 25,3‰ lo que quiere decir que si España es una de las naciones 
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más seguras del mundo, podemos decir sin temor a equivocarnos, que Asturias, con 

18 puntos por debajo de la media nacional, está entre las regiones más seguras del 

mundo. 

 

Y quiero transmitirles un deseo como asturiano y como Delegado del Gobierno: “que 

esta región siga manteniendo el nivel de seguridad del que goza en estos 

momentos”. 

 

Y termino diciendo así que esa es mi obsesión. 

Muchas gracias por su atención. 


